

Nachruf für Toni Ruoss, langjähriger Präsident und Ehrenmitglied im Tennisclub Frohberg

## Toni Ruoss-Schubiger

1. August 1945 – 17. April 2024

«Die Erinnerung ist ein Fenster, durch das wir Dich sehen können, wann immer wir wollen.» – Der Anlass dieses Schreibens ist trauriger, doch dieser Nachruf soll unserem Toni die letzte Ehre erweisen. Toni war unser langjähriger Präsident, der die Geschicke des Tennisclubs Frohberg entscheidend geprägt hat. Als Sportler, Mentor und als Freund, durften wir ihn in der letzten Jahrzehnte kennen- und schätzen lernen.

Mit viel persönlichem Engagement, Altruismus und seinem guten Geschick für Finanzen, verhalf Toni vor bald über 20 Jahren dem etwas finanziell angeschlagenen und ideenlosen Clubdasein aus einer schwierigen Lage. Viele neue Ideen für's Clubleben und die Gewinnung von drei fantastischen Tenniscoaches und die grosse Förderung der Junioren, verhalfen dem Tennisclub Frohberg zu neuen Höhenflügen. Toni's unbeschwerte Art Probleme anzugehen und lösen zu wollen, brachten ganz neue Clublansätze «auf's Tapet». Der Tennisclub investierte in eine 3-Fach-Tennishalle und gewann so neuen Aufwind finanziell aber auch mit Mitgliedern. Ein Reservationssystem via Internet wurde in seinem Namen programmiert und in den Spielbetrieb integriert. Toni hatte das Gespür für den «Tennismoment» und konnte auch die eigene, ganze Familie zum Tennis spielen motivieren – Kinder und Enkel sind immer noch dabei. Für die Wintermonate gelang es sogar den Sommer-Saison-Club «ganzjahrestauglich» zu gestalten – dafür wurden ganz neue Plauschtunierformate erfunden, wie das Generationenturnier, wo Toni samt Familie gern und oft auf ein Glas Wein oder zwei und vielleicht sogar mal 3 verweilten.

Nach dem Präsidium wurde er zum Ehrenmitglied des Tennisclubs Frohberg ernannt. In seiner neuen Funktion hat er das neue Clubhaus vorwärts getrieben. Mit dem Vorbild vom Sechseleutenplatz wurde auch auf dem Frohberg ein Hauch von Valsergranit-Optik auf Toni's speziellen Wunsch, in Plattenform verlegt. Dies und mehr haben wir Toni zu verdanken. Er hatte für den Club immer ein offenes Ohr, war in vielen Vorhaben und Themen sehr beharrlich und erlangte meistens ein beeindruckendes Resultat.

Toni war eine Dekade lange unser Präsident und in dieser Zeit und darüber hinaus prägend für die Neugestaltung unseres Clubs, so wie wir ihn heute kennen. Auch in der Zukunft werden wir noch lange von den vielen Errungenschaften von Toni profitieren dürfen. Der Club wird Toni vermissen aber er wird uns allen, Jung und Alt, in bester Erinnerung bleiben, mit seiner grosszügigen, direkten und aufgeschlossenen Art. So versuchen auch wir vermehrt aufeinander zuzugehen und uns immer wieder aufs Neue überraschen und bereichern zu lassen. Lieber Toni, ein letztes Mal erheben wir, der ganze Tennisclub Frohberg, die Tennisschläger auf Dich.

Im Namen des gesamten Tennisclubs Frohberg